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正“铁”清“源”！
中国足坛反腐扫黑大剧

正在上演

在过去的2022赛季中国足球职业联
赛中，江苏足球成绩喜人。昆山队和南
通支云队顺利“冲超”，苏州东吴队和南
京城市队稳居中甲联赛中上游，无锡吴
钩和海门珂缔缘也在中乙联赛站稳了脚
跟。按照上赛季的成绩，本赛季江苏将
有2支中超球队、2支中甲球队、2支中乙
球队征战职业联赛。

昆山队上赛季在主帅塞尔吉奥·萨
尔科的率领下获得中甲联赛冠军，球队

打破了多项中甲纪录，以非常强势的状
态冲超成功。球队阵中的知名球员包括
前江苏队前锋冯伯元，征战中超多年的
于睿、李松益，国青门将彭鹏等。

南通支云队上赛季在江苏足球名宿
曹睿的率领下冲超成功，不过本赛季由
于家庭原因曹睿指导辞职，目前支云队
的新任主帅为葡萄牙人大卫·帕特里西
奥，他2019年来到南通支云，历任支云俱
乐部的青训教官，青训总监，一线队技术

总监以及助理教练。支云队本赛季已经
引进了汪嵩、曹康等新援。

苏州东吴队上赛季中甲一开始成绩
不佳，随后前江苏队队长陆博飞接手球
队成为主帅，率领球队从保级区一路杀
到了联赛第6名。东吴队上赛季虽然是

“全华班”阵容，但球队斗志昂扬，打法细
腻，本赛季中甲佳绩可期。

南京城市队上赛季也经历了换帅，
最终在西班牙籍主帅奥斯卡·塞斯佩德

斯·卡贝萨的带领下获得了中甲第8。球
队阵中拥有前江苏队球员张新林、黄子
豪等知名球员。

无锡吴钩队上赛季中乙联赛打入了
“冲甲组”，海门珂缔缘队以“最高分”无
缘“冲甲组”但也顺利保级成功。一旦中
甲有球队退出，无锡吴钩队也不排除有
递补进入中甲的机会。

本报记者 张晨瑆 孙云岳 张昊

这场“大剧”的揭幕始于去年11月
12日，李铁在参加足协举办的一个职业
级教练培训线下会议时被相关部门带
走。他成为了中国足坛第一位被立案调
查的国足主教练，而他的“落马”，和武汉
卓尔不无关联。

2011年12月14日，武汉卓尔控股接
手了武汉足球，第一个赛季俱乐部虽然冲
超成功，但是此时的实力并不能让他们站
稳中超。第二个赛季，卓尔在投入巨资的
情况下早早降级，老板阎志也意识到自己
没有“圈内人”的助力“玩不转”，经过几个
赛季的沉浮，阎志终于在2017年选择了
李铁，论名气、能力、经验、影响力，当时的
李铁确实都有了，但是谁也不曾想，这却
成了2023年反腐“大剧”的导火索。

走马上任的李铁，身兼球队主教练、
总经理和体育总监数职，可谓“大权独
揽”。初始的两个赛季，李铁确实干得不
错，带队冲超成功，又站稳中超中游位置，
所以李铁也搞一些赚钱“小动作”。但是

“离谱”的事情来了，2019年，李铁竞聘成
功成为国家队主教练的同时，竟然继续签
约武汉卓尔——5年1.5亿，外加3000万
签字费。结果那个赛季，在李铁的远程

“遥控”下，武汉卓尔仅仅是勉强保级。
痛定思痛，阎志虽然在之后将李铁系

从俱乐部清除，但是李铁并没有收敛，竟
然还想讨要5年天价合同的违约金，身为
国足主帅的他让武汉球员集体讨薪，让足
协帮忙“站台”，此时武汉卓尔已有退出足
坛之心，所以外界也认为，举报李铁的正
是卓尔集团高层。随着李铁“落马”，他控
制的经纪公司那些“球员生意”以及执教
河北华夏幸福期间的“问题”也浮出水面，
同时牵扯到了更多中国足协人士。

双超双甲双乙，江苏今年6支男足队伍征战职业联赛

2022年11月26日，中国国家男子足球队原主教练李铁被立
案调查；

2023年1月19日，中国足球协会执委、原秘书长刘奕，常务
副秘书长兼国管部部长陈永亮被监察调查；

2023年2月14日，中国足球协会主席、党委副书记陈戌源被
审查调查。

短短的三个月时间，中国足坛上演了一出反腐扫黑的“大
剧”，四位中国足坛的重磅人物相继落马。如果说2023年开春最
好看的扫黑反腐电视剧是《狂飙》的话，那么中国足坛目前就是一
部现实版《狂飙》，令人震惊。 本报记者 张晨瑆 孙云岳 张昊

近日，又曝出了关于陈戌源的一则新
消息——他曾力劝李铁把从武汉长江俱
乐部收到的4800万人民币（3000万年薪
和1800万签字费）退还给武汉长江俱乐
部，因为这笔钱是在李铁已经到国家队主
教练位置上后拿到的钱，不合规，但遭到
了李铁拒绝。

在李铁看来，他的行为与当年广州恒
大俱乐部在里皮到国家队上任后还给里
皮支付部分薪水的事类似，并以此来证明
自己的做法并不违规。据一些媒体报道，
陈戌源也解释了里皮那是一份合同，只是
恒大帮助足协支付一部分薪水，和李铁的
两份合同（与中国足协是一份税后年薪
800万的国足主教练合同，与武汉卓尔是
一份为期五年、每年税后3000万的合同）
不一样，但李铁依旧我行我素，没有退款。

陈戌源的这一消息被曝出，外界也在
猜测是否有“洗白”之嫌。但导致李铁如
此胆大妄为的根源，其实还在陈戌源。陈
戌源曾在多个场合表示出对李铁的欣赏，
李铁带队在40强赛上突围后拿到了足协
长达5年的合同，而他在12强赛不负责任
的32分钟赛后发言、个人社交媒体上违
规发布竞品广告等等都没有受到足协的
管理和惩罚，可见李铁深得陈戌源器重。

此外有消息称，陈戌源在任期间，还
为国家队设置了巨额奖金，但在发放程序
中可能存在不合规定的做法。

中国足坛的贪腐大剧目前还未有收
尾的迹象，是否还会有“大鱼”上钩也不得
而知。接下来，如何完善中国足协内部治
理结构、权力运行程序和工作规则，建立
科学严谨的青训体系，维护健康稳定的联
赛制度依然任重而道远，希望中国足球真
的能够从深渊中爬起来！

李铁被立案调查仅仅是开始，随
后刘奕、陈永亮被调查是推动，而陈戌
源的落马才是真正进入这部现实反腐
剧的高潮阶段。

“我将勤奋工作，牢固树立正确的
政绩观，‘功成不必在我，功成必定有
我’，既抓当下，更重长远，踏踏实实地
夯实中国足球发展的根基，老老实实
按照足球发展的规律办事，认认真真
做好足球发展的每一件工作。”

“我将认真学习，谦虚谨慎，加强
调查研究，努力探索中国足球发展规
律，要敢于担当，敢于改革，敢于纠正
自身工作错误和缺点，认真听取全社
会的意见和建议，公正履职，对党忠
诚，勇于创新，兴球有为，清正廉洁。”

这是陈戌源在2019年8月刚刚当
选中国足协主席时候的两段热情洋溢
的发言，言辞确实中肯，但是践行却是
相差甚远。陈戌源在任的近四年时间
里，中国足坛已经是一地鸡毛，国足成
绩一落千丈，甚至输给越南队，多家职
业俱乐部欠薪、解散、退出，而他自己
更是违法犯罪，那他到底干了什么呢？

2019年上任后，陈戌源首先重拳
出击，去“金元足球”。在接受央视主
持人白岩松《新闻1+1》栏目采访时，
陈戌源就表示过：“打击金元足球要有
壮士断腕的决心。很多投资人都说难
以为继，如果不采取措施两三年就会
全面坍塌，这种结果是不可接受的，所
以要限薪，和投资人一起决定降薪。”
此后，陈戌源也取消了国足每逢重大
赛事必包机的待遇，还对足协多个部
门实行精兵简政。其实“金元”并不是
问题根源，重要的是管理机构如何引

导资金的方向。
如果上一件事情勉强符合逻辑，

那么接下来陈戌源强推“中性名”则是
将各家俱乐部推向了“寒冬”。众所周
知，中国职业足球俱乐部本身“造血”
困难，几乎都是靠着背后企业冠名而
得以生存，突然“一刀切”，强推“中性
名”也把绝大多数俱乐部的投资人投
资意愿给“杀死”。但是上海上港却是
以上海海港这个“擦边”名活了下来。
一碗水端不平就算了，不管中国足球
实际情况，一味追求不切实际的名誉，
直接导致中国三级职业联赛哀嚎遍
野。

而在“归化球员”的使用方面，外
界也一致认为他是李铁“轻视归化球
员”的幕后授意人。陈戌源的态度是
认为中国足球应该踏踏实实地打好基
础，不要为了胜利走捷径，此话不假，
但是归化都已经花20亿，球员也都带
到了比赛场却不用，不仅导致国足冲
击世界杯再次失利，更是在大年初一
输给了越南国家队，让全国球迷“过年
添堵”。“归化球员”可能是有政策原
因，但是既然是中国球员了，就应该一
视同仁，让技术状态更好的人出现在
球场。

而中超联赛价值缩水，中超分红
一降再降；两次强制降薪，导致球员生
活窘迫；还有那些让国脚陪踢球、让保
障球员陪打麻将的“江湖传闻”，都让
大家对陈戌源管理能力打上了大大的
问号。

截至目前，对陈戌源“违法乱纪”
调查还在继续，假以时日，官方自然会
公布调查结果。

大戏从李铁“揭幕”
武汉卓尔“立”大功

陈戌源落马是大戏高潮
中国足球三年来落入深渊

陈戌源曾出面，
劝李铁退4800万遭拒？1 2 3

李铁陈戌源

足瘾过


